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Ernani na mesa com Jairo e King: história do Suport-ES foi narrada com base nas nossas lutas, como a greve no TVV em 1998  

Na última palestra em comemoração aos 20 
anos do Suport-ES, a unificação sindical foi tema 
em debate. Na mesa, o nosso presidente, Ernani 
Pereira Pinto, o diretor Jairo Silva e o presidente 
do Sindicato dos Arrumadores, Josué King, 
convidado para coordenar a mesa.  
A palestra começou com uma reportagem de 
1998, época da nossa histórica greve no TVV. 
Ernani lembrou que, naquele tempo, a imprensa 
chegou a chamar os portuários de 
“baderneiros”, isso porque ela parecia não ter 
entendido as nossas reivindicações.  
“O maior baderneiro é aquele que não respeita 
os direitos dos trabalhadores”, enfatizou. A 
nossa luta era pela garantia do mercado de 
trabalho e respeito à lei. 
King relembrou que o Estado usou de “tática de 
guerra” contra os trabalhadores. 
Já o presidente da Federação Nacional dos 
Portuários (FNP), Eduardo Guterra, que na 
época representava o Suport-ES, disse que o 
objetivo do Estado era desmoralizar o 
trabalhador. 
 

 “Se a gente não tivesse feito aquela 
mobilização, hoje não estaríamos discutindo 
Acordo Coletivo. A capatazia já sofre demais”. 
Após as discussões, Ernani e Jairo apresentaram 
uma retrospectiva da história do Suport-ES com 
fotos antigas e conquistas, que tiveram como 
marco a construção de um sindicato único.  
“Naquela época tínhamos uma concepção de 
onde queríamos ir. A unificação sempre teve 
compromisso com a verdade. Mesmo com 
todas as dificuldades, conseguimos formar um 
sindicato unido. O que queremos é passar um 
sentimento de luta. Esse é um momento de 
comemoração, mas também de reflexão sobre 
o que queremos. Precisamos estar unidos para 
não aceitarmos as atrocidades dos 
empresários”. 
Jairo Silva pontuou várias de nossas lutas e 
concluiu dizendo: “O que queremos é contar a 
história de um sindicato único. Hoje só existe a 
vaidade para impedir que isso aconteça. Todos 
somos portuários e lutamos por nossos 
direitos”. 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

O encerramento dos dois dias de debates em 
comemoração ao aniversário do Suport-ES foi de 
muito carinho e agradecimento.  
O nosso presidente Ernani fez uma singela 
homenagem às mulheres portuárias, 
principalmente as aposentadas, que 
compareceram fielmente a mais uma de nossas 
lutas. As companheiras receberam flores e 
mostraram a satisfação de fazer parte da história 
do sindicato.  
“Fico muito feliz em ser lembrada pelo sindicato 
mais uma vez. Me lembro de ver os filhos de 
Ernani ainda pequenos correndo pelo sindicato. 
São muitos anos de participação e é sempre bom 
podermos continuar com esse contato, mesmo 
depois de aposentada”, disse Inalva. 
Ernani agradeceu a presença de todas e disse que, 
sem elas no porto, a história não seria a mesma.  
“Essas mulheres são guerreiras e nunca nos 
abandonaram. Fico muito feliz que tenham 
participado dos nossos 20 anos. E que venham 
muitos mais”, encerrou o presidente. 
 
 

Acesse nosso site: www.suport-es.org.br 

SUPORT-ES PERMANENTEMENTE EM DEFESA DO PORTUS E DOS PORTOS PÚBLICOS. 

O PORTUS É PATRIMÔNIO DOS PORTUÁRIOS E OS PORTOS PÚBLICOS DO POVO BRASILEIRO. 

 

 

Encerramento com homenagem  
às mulheres 
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evento 
receberam 

flores de Ernani 
e agradeceram 

os momentos de 
reflexão 

proporcionados 
nos dois dias de 

debates 


